

Familias chilenas sufren endeudamiento financiero



Santiago de Chile, 17 may (RHC) La alta carestía de la vida en Chile hizo que el nivel de endeudamiento de los hogares chilenos alcanzara en el año 2018 el 73,3 por ciento de sus ingresos totales, superior en 3,2 puntos porcentuales a lo reportado el año precedente, según datos del Banco Central.

El ente financiero señaló que el 38 por ciento de esa deuda corresponde a dividendos, 18 a créditos de consumo, y el resto a compromisos de todo tipo adquiridos mediante las tarjetas de crédito conferidas por las cadenas comerciales y que la población utiliza para necesidades básicas que no es posible cubrir con los salarios.

Para responder a ese elevado endeudamiento las familias debieron destinar en 2018 poco más de la cuarta parte del total de sus ingresos, dato que también es superior a lo reportado en 2017.

El presidente del Banco Central, Mario Marcel, al evaluar esa situación restó importancia a ese alto endeudamiento, pero llamó a prestarle atención a prácticas como el uso excesivo de las tarjetas de crédito y

a la tendencia a solicitar créditos para pagar deudas, lo que a la larga se convierte en un círculo vicioso.

Según estudios financieros también ha aumentado en el país la cifra de morosos, que en el primer trimestre del año ascendieron a 4,6 millones de personas, tres por ciento más que en igual etapa de 2018, y lo peor es que el monto de las deudas sin pagar se elevó 10 por ciento, hasta llegar como promedio a un millón 750 mil pesos (unos dos mil 525 dólares) por persona.

Según el semanario El Siglo, del partido Comunista, el endeudamiento es un verdadero drama para la mayoría de las familias, ya que tienen que recurrir al crédito para satisfacer necesidades que el sueldo no alcanza a cubrir.

Al respecto un informe reciente de la Fundación Sol respecto a los salarios en Chile, señala que el 74,3 por ciento de los trabajadores recibe menos de 500 mil pesos al mes (735 dólares), el 54,3 está por

debajo de los 350 mil y solo 16 por ciento supera los 700 mil.

En promedio el sueldo en Chile es de 516 mil 892 pesos, aunque con una notable diferencia entre hombres y mujeres, pues ellas ganan 24 por ciento menos.

A juicio del director de la fundación Sol, Marco Kremerman, esos datos son gravísimos pues si se establece como promedio un hogar de cuatro personas, el resultado es que seis de cada 10 chilenos no pueden sacar adelante a la familia con sus ingresos, y por eso están cada vez más endeudados.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/191030-familias-chilenas-sufren-endeudamiento-financiero>



Radio Habana Cuba